

# Comprometernos con la regeneración democrática de la actividad política y sindical

**El nuevo escenario económico, político y social nos lleva a plantear la necesidad de una nueva ofensiva social y sindical para enfrentar la crisis de otra manera, tanto en lo que se refiere a las soluciones económicas como a las formas de hacer política.**

**CCOO** considera que estamos ante una buena oportunidad para profundizar en nuestra experiencia democrática fomentando mecanismos alternativos a los actuales de participación, a una revisión de la Ley electoral que establezca una mayor proporcionalidad y a una regulación que penalice, de forma cierta, la vulneración del “contrato” electoral que contraen los que se presentan a las elecciones con los ciudadanos que les prestan su confianza. Particularmente, hay que ser severos ante los casos de corrupción política.

## Propuestas de CCOO

### Salir de la crisis de manera justa y equitativa

**CCOO** somos conscientes de la necesidad de reducir el déficit público, pero esto, siendo imprescindible, debe hacerse compatible con la atención a la primera de las prioridades del momento que no es otra que la reducción sustancial del desempleo. Para ello es necesario:

Forzar un cambio en la orientación de las políticas europeas, tal y como ha establecido el reciente Congreso de la Confederación Europea de Sindicatos.

Promover una reforma fiscal que garantice los ingresos necesarios a través de una recaudación más justa y equitativa, a fin de paliar las cargas que suponen las políticas de reducción del déficit entre los sectores más débiles de la población.

Proceder a una reforma del sistema financiero, que al tiempo que vela por la solvencia de las entidades ponga límites a las operaciones especulativas y garantice que el crédito fluya a las familias, autónomos y pequeñas empresas.

Establecer mecanismos de control de los precios, la reactivación económica y la creación de empleo.

Abordar un verdadero cambio de modelo productivo, de suerte que el país recupere la senda del crecimiento sobre pilares distintos a los que nos han llevado a esta situación: hay que apostar por un sector industrial fuerte; por una política energética que asegure el abastecimiento a costes competitivos, priorizando las energías renovables.

### Crear empleo digno y con derechos. Empleo para los jóvenes

El empleo no lo crean las normas que regulan el mercado de trabajo sino la reactivación económica; no obstante, estamos obligados a explorar fórmulas para la integración en el mercado laboral de aquellas personas que engrosan las filas del denominado paro de larga duración y de los jóvenes, tanto de aquellos que finalizan sus estudios como de los que han perdido su puesto de trabajo, especialmente los que carecen de la cualificación suficiente.

### Restablecer derechos laborales. Iniciativa Legislativa Popular “para el empleo estable y con derechos”

La reforma laboral que ha hecho más fácil y barato el despido debe enmendarse. Desde su aplicación se ha destruido empleo con mayor

rapidez, y se ha incrementado la dualidad en el mercado laboral entre contratos temporales, que siguen creciendo, e indefinidos que apenas lo hacen.

### Luchar por mantener y ampliar los servicios públicos de calidad, como factor de cohesión social y fuente de empleo

La política de recortes en los sectores públicos ha ido descendiendo a las CCAA y a las Administraciones locales, a medida que el foco de atención de la reducción del déficit se ha ido desplazando hacia estas instituciones.

Debemos promover grandes alianzas con la sociedad civil por la defensa de los servicios públicos de calidad.

Los servicios públicos son parte del salario diferido, pero también un derecho de ciudadanía que caracteriza el modelo social europeo, y que es factor de integración y cohesión social a partir de una adecuada distribución de la riqueza.

**CCOO apuesta por un “sindicalismo de proximidad”, que garantice el contacto directo y cotidiano con los trabajadores y trabajadoras en los centros de trabajo.**